

¿A DONDE VAN A DAR CON LAS FIESTAS CIVICAS ESTE AÑO?

No tenemos que agregar ni una palabra al comentario callejero que habla de manera muy fuerte contra estos señores que se han convertido en los verdaderos controladores de la situación de la ciudad, así sea en lo económico como en lo concierne a los gustos del pueblo.

Porque es evidente y notorio que se está haciendo lo que les da gana, particularmente en la Municipalidad. Ahora tenemos por ejemplo el asunto de las fiestas cívicas que, como es costumbre vieja, siempre se han verificado

EL CENSOR

Periódico de Intereses Generales

AÑO II San José, C. R. MARTES 28 de NOVIEMBRE de 1933.

Número 79

en la Plaza Víquez y también en el Parque Morazán los conciertos. Pero a don Carlos Lara se le ha metido en la mollera que en San José no existe otro lugar de paseo, de recreo y de exhibición que el ya famoso Paseo Colón, donde se ha derramado a manos llenas el dinero de los

vecinos de San José.

Nosotros queremos protestar de modo efectivo de que las fiestas se hagan en el Paseo Colón porque el pueblo no tiene por qué ir a parar a sitios a los cuales no se les ha hecho otra cosa que llenarlos de aristocracia.

Las fiestas cívicas deben hacerse en Plaga Víquez porque allí se han hecho siempre y porque para ello no se necesita pedir dinero al gobierno, como dicen por ahí que se han acercado a Hacienda en demanda de unos cinco mil colones para ayudarse a la fiesta de don Chale.

Se ha informado en los diarios de la capital, de un grupo de mujeres, ya avanzadas en edad que cayeron en poder de las autoridades, por el trato ilícito de la prostitución de menores, de niñas desvalidas unas, que no tienen padres y que no tienen comida en sus casas otras y las más, por ese prurito ya muy acentuado de usar medias de seda y trajes de lujo y otras cosas por el estilo, en una palabra, por esas niñas que quieren vivir en medio del lujo y no pueden sostenerlo, encontrando fácil acomodo en casas de descalabro ma-

Hay que pensar en las mujeres que siguen la prostitución

nejadas por mujeres sin escrúpulos.

Hay que tener mucho cuidado con estas mujeres que pierden a las niñas, cualquiera que sea su

índole y cualquiera que sea su posición dentro de la sociedad de las gentes.

Por fortuna ya se ha sentado un precedente; las autoridades tie-

nen entre rejas a dos viejas de las que comerciaban con el honor de las inocentes. La prostitución ha llegado en San José a un grado tal de relajamiento, que

es raro no encontrarse a cada paso con una mujer que ha perdido su honra por mil y mil circunstancias. Quienes, siendo casadas, siguen a otro hombre para buscarse mejor la vida, unas por vicio, algunas otras por la necesidad y mujeres que sin haber llegado al altar, ya saben de la maternidad, también por vicio o por necesidad, pero las más por inducción de viejas sin conciencia que les buscan la caída al fango. La caridad hace muy bien en perseguir estos antros de prostitución.

— NOTAS INTERNACIONALES —

Política del Canciller Dollfuss

El diminuto canciller Dollfuss está probando a sus compatriotas que su política internacional no andaba desacertada. Si hubiésemos accedido a los planes de Alemania, dice más o menos el activo premier austriaco, a estas horas nos encontraríamos aislados del resto del mundo.

Con estas palabras el canciller señala la separación de la Liga de las Naciones llevada a cabo por Hitler y las consecuencias que ello le reportará en sus relaciones con Europa.

Es posible que en adelante el canciller Dollfuss afiance su posición, a la vez que los partidarios de Hitler en Austria disminuyan en número y en influencia sobre las masas, que verán

en su actual gobernante un mejor elemento para desenvolver la política internacional que tan necesaria es para el estado germánico.

Dollfuss comprende que su mejor aliado es la Liga de las Naciones, aunque la autoridad de ésta se ponga en duda para la solución de los grandes problemas. Comprende que si se acerca más a Inglaterra y Francia será más fácil establecer conexiones financieras y comerciales que redunden en beneficio de su patria, cuyo tamaño físico es de 32.000 millas cuadradas, o sea un poco más de la quinta parte del territorio que ocupaba antes de la guerra.

La vieja consigna del Gobierno

Está demostrado claramente que el Gobierno vuelve sobre su consigna de que el cambio debe estar en manos de los dueños del oro para que estos hagan de la moneda nacional lo que mejor les venga en gana. Es consigna que no tiene muchos comentaristas, porque en realidad se están poniendo las cosas de tal manera que ya el pueblo está descubriendo la artimaña de que se vale los santos grandes de la política para mantener la situación del cambio y de los negocios del Estado, en el tono que les conviene más.

Por eso es que ha sido muy

comentado el hecho de que la Comisión de Hacienda se haya vuelto un poco amable al dar su nuevo dictamen sobre la ley enviada al Congreso nuevamente, forzada por los capitalistas y mantenida por virtud de una fuerza mayor desde el Congreso, en la primera ocasión, como cosa jugada. Pero ahora vuelve al Congreso y ya estamos viendo el juego al descubrierto respecto de los resultados que va a tener la nueva Ley. Cambio libre para que los dueños del oro hagan del país lo que se les ocurra y venga en gana.

La comida que se da a los niños pobres

Queremos ocuparnos, aunque muy brevemente de un acto que verdaderamente tiene gran significación en estos momentos de miseria que se encuentra en todas las calles de la capital.

Es lo cierto que en la Cocina Infantil, creada en estos días está dando los mejores resultados para la vida diaria de los niños pobres. Hay que ver de qué manera llegan a aquella dependencia los niños de los pobres en busca del pan y el poco de café

o leche que se les da. Son caras de angustia que se demuestran sin mucho esfuerzo y que gracias a la organización llevada a cabo para estas cocinas infantiles se ha logrado reducir en gran parte la mendicidad por las calles, ese aspecto de miseria que se encontraba todos los días de puerta y que no era posible ya evitar.

Porque aun cuando algunos señorones que se arrellanan bien en sus sillas de grandes emplea-

dos públicos o de casas y bancos particulares, la miseria es grande, la miseria en Costa Rica cunde y hay hambre y hay impaciencia y hay dolorosos cuadros de vergüenza para no pedir ni un bocado de comida aun cuando durante doce horas muchas gentes no prueban la comida.

Menos mal que se ha logrado hacer algo por los niños de las gentes pobres, por lo menos en una gran parte.

DEPORTIVAS

La Gimnástica Española derrotada por un alto margen a la Libertad

El Blanquirojo demostró ser peligroso aspirante a campeón

El poderoso conjunto Liberto que gozaba del calificativo de invicto en el presente campeonato, cayó en la jornada dominical frente a los formidables «wingers» de la gimnástica.

Fue éste, un partido lleno de emoción, de fútbol depurado, de tecnicismo y de nervio. Ambos conjuntos dieron rendimiento espléndido, especialmente la defensa roja que como en 1930, empieza a hacernos creer que es la mejor del país. Ambos onces alinean completos:

Libertad: Jones Saborío, Galdoni, Argü'lo, Guapo, Pino, Pegi, Papas, Macho Madrigal, Abarca y Mora

Gimnástica: González Monte-

ro, Loría, Obando, Lozano, Chiseta, Mario, Pizote, Castro, Quesada y Soto. Arbitro: Salvador González.

Inicia, como lo hizo en todo el partido, la Gimnástica un fuerte dominio sobre los «cocos» libertos Jones, se emplea a fondo en varias ocasiones para detener

fuentes intentos de Quesadita, Soto y Pizote. La ágil blanquinegra no se entiende y la bola se mantiene en la casa liberto. La primera caída de la valla de los invictos se produce a los 20 minutos de juego, por intervención de el extremo izquierdo

Pasa a la 4a. página

DOLORINA

RADICAL para cualquier DOLOR

⊠ No afecta el corazón ni los riñones ⊠

Todo el mundo lo pide porque tiene seguridad de su efecto curativo

— PARA ORDENES —

APARTADO 63 = TELEFONO 3170



VEN SOÑAREMOS

Alma soñadora! pobre alma que del mundo las luchas crueles que abaten no comprendes alma silenciosa que pasas por el inundo lodo de la tierra do las espinas te prendes;

Pero tu no las sientes; buscas un vagabundo poeta que te explique lo que no entiendes, un poeta triste, trovador, meditabundo que te recite sus odas de que no comprendes.

Quieres el jardín florido y perfumado! o un palacio oriental alegre y encantado en se oigan dulces musicas, soñadoras.

Ven conmigo; yo también soy poeta que sueño, ven navegaremos en la barca del ensueño, y será la vida senda eterna de auroras.

MOSER FLARQ

IV AÑO C. S. L. — Cartago 22-9-1922

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

Musmanni

Las suegras

La suegra suele crear tantas dificultades entre las jóvenes parejas porque no se resignan a renunciar un derecho de posesión. Cree que su hija, no importa la edad que ésta tenga, es todavía una niña a quien hay que cuidar, que gobernar, que aconsejar y enseñar. El hogar ha sido siempre el reino de la madre, un reino donde su palabra es ley, y le cuesta trabajo abandonar la idea de que ello sea precisamente así. Por esto quiere reinar aun en el hogar del hijo o de la hija, como reinó en el suyo. Se siente competente para hacerlo; cree que sus años y experiencia le han dado suficiente sabiduría para gobernar las cosas y para dar consejos.

Todo esto podrá ser muy cierto, pero resulta una equivocación fatal el guiarse por estos pensamientos. Es muchísimo mejor dejar que los jóvenes cometan toda clase de errores y conserven su estimación y confianza uno en otro, que tratar de ahorrar las penalidades de la ignorancia haciendo surgir entre ellos el resentimiento.

Yo he tratado siempre de ser una suegra llena de tacto. Yo nunca me pongo a predicar a mis hijos desde la altura del conocimiento y de la experiencia, aun cuando sé muy bien que son jóvenes e inexpertos. Cuando hablo con mi yerno, el Rey de Yugoslavia, recuerdo bien que hablo con un gobernante, y no solamente con el joven que se ha casado con mi hija. Respecto a mis juicios, su posible diferencia de opiniones, su punto de vista juvenil y su dignidad de esposo de mi hija y de padre del pequeño príncipe de al Corona; Pedro. Siempre estoy dispuesta a aprender algo de él, a observar su punto de vista de la vida.

En resumen, estoy dispuesta de «dejar de gobernar». Ya he

tenido yo lo que me correspondía en esto: mi hogar, mi familia. Ahora me toca dejar que los jóvenes tengan su parte, de la misma manera. Las madres deben estar siempre dispuestos a dar algo en bien de sus hijos, a darse cuenta de que éstos no son ya los niños de brazos de hace muchos años, sino seres desarrollados, con vida y responsabilidades que les son propias y de nadie más.

A veces me ocurre pensar que este es el más duro de los deberes de la mujer: hacerse a un lado, ponerse en la sombra, sabedora de que ya no se le necesita como ayuda, como angel custodio.

Hay mujeres que debieran tomar provechosas lecciones de los gatos y de los pájaros. El pájaro enseña a sus hijos a volar y a buscar su alimento y luego los abandona. La gata lame y limpia a sus gatitos, les enseña a defenderse y después, cuando ya están encarrilados en la vida, sabe que es mejor que se cuiden de por sí. Sin embargo, este ejemplo no debe ser una excusa de egoísta indiferencia. Una madre debe, cuando ha cumplido sus deberes, retirarse a la sombra, pero debe permanecer allí alerta para la hora en que se necesite.

La madre es, en la raza humana, bien intencionada, pero su inteligencia la lleva a veces demasiado lejos. Tratando de encontrar ejercicio a todas sus facultades, a su actividad insaciable, resulta intrusa a veces, porque se la llame cuando se necesita de su ayuda.

Y esto, casi siempre es fatal.

MARIA, Reina de Rumania

Lea este Semanario

Japón duda de que el traslado de la flota americana sea garantía para sus relaciones

Tokio. — Los propagandistas de los grandes armamentos navales han indicado al gobierno que no se deje ilusionar por la disposición del gobierno norteamericano de trasladar la flota del Pacífico al Atlántico, como una indicación de las buenas relaciones que existen entre ambos países. Cartas y periódicos manifiestan que el Japón caería en una trampa si cree que tal maniobra del gobierno de los Estados Unidos garantiza dichas relaciones.

Regreso de doña María de Tinoco



Doña María de Tinoco

Ha ingresado a esta su querida patria, después de largos años de ausencia impuestos por las

terribles circunstancias del destino la estimable dama doña María Fernández de Tinoco a quien de manera muy efectiva y leal la sociedad josefina ha brindado un cariñoso recibimiento muy merecido porque ella es acreedora a que se le guarden las consideraciones de su rango, como hija del ilustre patricio Licdo. don Mauro Fernández.

La señora Fernández de Tinoco ha sido recibida en la residencia de la señorita Lydia Fernández y la señorita Isabel Calderón en donde ha recibido visitas de gran número de personas de nuestra sociedad. Nosotros nos complacemos en presentarle el más atento saludo.

El Censor
Semanario de Intereses Generales
Suscripción de 5 Nos. ₡ 0.50
Número suelto..... ₡ 0.10

Estación Radio-difusora Galvez y Carbajal
TELEF. 2402

Obsequia siempre a sus clientes. — Esta estación perifonea a los anunciantes de **EL CENSOR** martes, jueves y domingo, de 8 a 9 p. m.

Anúnciese usted en "El Censor"

El Tesoro oculto de una Emperatriz

La memoria de Eugenia de Montijo continúa dando que hablar a historiadores y cronistas. No transcurre un solo día sin que algo nuevo y sensacional se tenga que decir de la hermosa española que llegó a emperatriz de los franceses. Ahora, resulta que en un bosquecito de Perpiñán se ha encontrado al pie de un olivo un documento harto curioso. Estaba encerrado en una botella y se le había escrito en un pergamino en el que no faltan las armas imperiales. Es la relación de todas las joyas que Eugenia remitió a su madre por intermedio de un mensajero de nombre Manuel Pérez. Según el documento, aquello debía ser un verdadero tesoro. Se habla de un collar obsequiado por el Zar de Rusia y de un brazalete de diamantes, presente del Shah de Persia. Se sospecha que el mensajero, acosado por la policía, no logró cumplir su misión y sepultó las joyas en algún punto de Perpiñán y, naturalmente, esta es la hora en que infinitos buscadores de tesoros están dando vuelta al pequeño bosquecito en donde se realizó el sensacional descubrimiento.

cada vaso que Ud. tome de la Deliciosa **CERVEZA**

"SELECTA"

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos **TRAUBE**

No olvide el gran baratillo en "La Gran Señora"

Gran variedad en Juguetes

Zapatería El Bufalo

Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantía en los materiales.

Frente al Banco de Seguros

Dr. César G. Bañón

Especialista en vías respiratorias, comunica a su clientela que ha reabierto su consultorio situado 175 varas al Sur de la Botica «La Violeta». Consulado Argentino.

●●●● Despacha de 11 a 12 y de 5 a 6 ●●●●
— Atiende solamente enfermos de su especialidad —

Sastrería

DE

Valentín Fonseca

25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La comodidad de nuestros sistemas, y la seriedad de esta casa es la mejor garantía para mi clientela.

TELEFONO 3008

Las mejores Maderas y a más bajo precio

Las consigue Ud. en el Depósito de Ramón León h.

100 varas al norte de Musmani. Tel. 3032

Editorial

¿Qué pasa con los 25 mil dólares de comisión?

Ya saben los lectores que estamos en un periódico de entregas, mejor aún, en la época de las condiciones especiales para servir a los amigos y no a los intereses del país.

Qué es ese cuento de entregar veinticinco mil dólares al representante financiero de Costa Rica en Nueva York, cuando precisamente está muy bien pagado el sueldo de mil dólares mensuales que se le han estado girando, según confesión del propio Gobierno? Por qué hay que pagar veinticinco mil dólares a un señor que está ganando mucho más que el propio Presidente de la República y que ha estado paseando por cuenta de nuestro pueblo por más de año y medio?

La Secretaría de Hacienda ha pretendido ahogar la noticia valientemente dada por La Tribuna, de que efectivamente se habían girado estos miles de dólares y que en cambio, se trataba de mantener por un tiempo más a este señor Oreamuno en su cargo, precisamente en oposición a los anhelos del pueblo y a las necesidades del mismo, pues cierto es que la moratoria, o mejor aún, la consecución de esa moratoria ha costado más que si se hubiera seguido pagando la misma, porque para estar en las condiciones en que estamos pidiendo prestado a los bancos particulares todos los meses a fin de hacer efectivos los sueldos de los empleados, no valía la pena buscar esta moratoria que nos ha puesto en condiciones de vergonzantes ante los dueños de los bonos de la República.

Si calculamos que a razón de mil dólares mensuales ha estado girándose al señor Oreamuno desde que se fué, en julio del año pasado, tenemos que se le han enviado diez y seis mil dólares más los gastos de traslado de Costa Rica a Estados Unidos, de este país a Inglaterra y a España y de aquellos países nuevamente a Nueva York y con ganas de volver a España.

Agreguemos a esto una suma de diez o quince mil dólares que se le giraron quince días después de estar en Nueva York, según recordamos que se publicó en los periódicos del año pasado, en concepto de adelanto a los gastos que tenía que hacer este señor representante. Todo esto, estimables lectores, es cuestión que debe mortificar de manera muy especial porque no es la hora de estar haciendo gastos tan dispendiosos en un señor que a estas horas resulta más importante para la vida del país, que el propio señor Presidente y que el mismo Secretario de Fomento y Administrador del Pacífico, en gracia a que este funcionario hace una labor efectiva que salta a la vista de los costarricenses, aunque a ratos mal vista. No quiere decir esto que estemos echando incienso porque estemos dispuestos a ello, pues que con ninguno de los señores del Gobierno estamos ligados ni queremos nada con ellos por nuestro carácter de independientes y de servidores leales de los intereses del pueblo que nos lee y que nos ayuda en esta labor periodística humilde ciertamente, pero muy útil porque los semanarios son lectura leal para los hombres del pueblo.

No hay razón, pues, para que un señor como el gestor de moratorias, Oreamuno etté embuchándose cuatro mil quinientos colones viviendo cómodamente en Nueva York, gastando escasamente quinientos dólares y enriqueciéndose a costa de nuestro pobre y desvalijado erario que ya no puede con las cargas que tiene encima. Esto es desdorado, señor Secretario de Hacienda. Esto es verdaderamente desdorado, porque no cabe duda que usted ha querido que estas cosas se tengan en secreto y aunque cuando se ha hecho luz sobre ellas, muy cómodamente manifiesta en un diario, que usted nada sabía de eso, que usted estaba ignorando lo que pasaba con esa nota.

Pero el país entero sabe que sí puede ser cierto que se hayan girado los veinticinco mil dólares que tanto tienen escosor para los costarricenses que se mueren de hambre y en cambio no hay para muchos con qué atender las principales necesidades.

Es que ya nos está acostumbrando la Secretaría de Hacienda a la fácil exportación de oro y al regalo de oro también. Pero la Secretaría de Hacienda es dura con los verdaderos necesitados, con los verdaderamente urgentes gastos de la República y se caracteriza por un mal genio de todos los diablos con aquellas personas que van en audiencia en busca de soluciones a sus asuntos.

Es una cuestión que debe decidirse en este gobierno del Licdo. Jiménez Oreamuno: o Hacienda cambia de política económica y se pone a tono con las necesidades del momento, o Hacienda necesita otro hombre.

Las extrañas costumbres de la India

Los infames matrimonios de niñas menores de nueve años, todavía florecen en la India. En efecto, el último censo publicado por el gobierno inglés, así lo manifiesta claramente.

Este malvado sistema, ha logrado triunfar a despecho de todas las leyes, de todas las protestas sociales y de todos los esfuerzos educativos.

Poemas de Dolor

I
Sali de tu vientre madre criatura débil, siempre soy criatura débil, ¿por qué me dejaste, madre?

En el camino de la vida, yo tenía tu luz, en el camino de la vida ahora, ¿quién ha de darme su luz?

En los momentos de dicha yo tenía tu corazón, en las horas de desdicha tuve siempre tu corazón.

En el continuo sufrir, en el poquito gozar, para ti era mi reír... para ti mi llorar...

Ya no te tengo, madre, madre, ya no eres más madrecita!... madre!... dónde estás?

II
No he de preguntar por qué te me fuiste, mas he de llorar... mas he de estar triste...

No ha de ser rabioso mi dolor. Corazón piadoso he de tener, para guardar encendida como lámpara votiva la llama de mi dolor, que con aceite de mi vida arda por siempre en mi corazón.

No he de preguntar por qué te me fuiste, mas he de llorar... mas he de estar triste...

No ha de ser rabioso mi dolor. corazón piadoso he de tener para mi dolor. Madrecita mía que te fuiste al cielo, que te fuiste a Dios, todos los anhelos y las alegrías de mi corazón. hoy, mañana, y siempre estarán de duelo, hoy... mañana... y siempre...

III
Madre... Madre... Madre... Oye mi plegaria, yo te rezo, madre, como a mi más Santa.

No para que calmes esta pena grande que me mata el alma. No para que cures esta herida tuya que de amor me sangra...

Yo te rezo, madre, como a mi más santa. para que me llares y me des la mano, y presto te alcance siguiendo tus pasos... ya que me dejaste, alumbrá mis párpados, para que rescate tu blando regazo.

Yo te rezo, madre, como a mi más Santa, oye mi plegaria: Madre!... Madre!... Madre!...

AURA ROSTAND

Nicaragua 1932.

En Bihar, en Arissa, en Bombar Maroda y la India Central, las niñas, desde un año para arriba, están prometidas regularmente, y se les casa cuando llegan a los ocho o nueve años. No es difícil ver a un hombre de unos treinta años o más, cuya mujer es una chiquilla de nueve a diez años. No es poco frecuente el caso de una esposa de doce años con varios hijos, y viudas de diez años con numerosa prole.

Ningún país del mundo cuenta con mayor número de viudas que la India.

A pesar de las actividades de la Liga Reformadora del Matrimonio Hindú, esa clase de matrimonios se ve todos los días.

Asimismo, no obstante la drástica ley que lo prohíbe, se multiplican las ventas y los cambios de esposas menores de edad, especialmente entre las clases laborantes. En las familias indúes las niñas y los niños son vistos como objetos valiosos, que pueden proponerse en el mercado, variando sus precios con relación a los años que pasan.

En la India, el casamiento es algo esencial, una condición natural del hombre. El celibato es muy raro, y generalmente es el resultado de condiciones artificiales.

No sólo persiste el matrimo-

nio voluntario y por venta, sino también el que se hace mediante el raptó. Entre los meomas, tribu de la India Central, las novias son robadas de las casas de sus padres a punta de espada. Se las toma cautivas y luego se matrimonian. Generalmente se acude a este medio cuando no se cuenta con dinero para la compra.

Hay sectas en que se dice ha triunfado el cristianismo, y donde, sin embargo el matrimonio de las menores de edad está en su apogeo.

Entre los Jains, o sean las clases más altas, algo se ha logrado por lo pronto. El matrimonio de las niñas de ocho o más años, sólo es una especie de noviazgo. La novia permanece prometida en la casa paterna, hasta que cumple diez años o algo así, que es cuando se efectúa íntegramente, yéndose con su marido.

En la India hay millares de viudas, como hemos dicho, debido a la diferencia de edad, y al hecho de que no se les permite volver a casarse. Los últimos datos que se tienen, indican la existencia de diez mil viudas de un año; tres millones de menos de nueve años y ocho millones de menos de nueve años y ocho millones de menos de catorce años.

EL JABON AMARILLO de El Laberinto — es el más rendidor en su clase — Jabón Flores de Mayo Exquisito para el baño Jabón del Oriente quita la caspa y perfuma con delicadeza

SASTRERIA ITALIA En la Avenida Central contiguo a la Singer Tenemos el mejor surtido de telas inglesas y corte al estilo más exigente. NUESTRO LEMA ES: PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS Y SATISFACCION DEL CLIENTE

Sastrería y Camisería — DE PEPE LONGHI — Situada en la Avenida Central, en el Mercado La que mejor confecciona su traje, por su larga experiencia en el ramo.—Ropa hecha para caballeros y niños y ropa interior. SI QUIERE VESTIR CON ELEGANCIA — VISITE A PEPE LONGHI —

Sastrería MODERNA Bertulfo Páramo 25 varas al norte de la Botica LA VICTORIA Casimires Ingleses, estilos de última MODA Sorteo 22, acción favorecida No. 7, de Manuel Fournier Sorteo 20, acción favorecida No. 23, de Rodrigo Carvajal

¿está Ud. sano? Examine periódicamente la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO Lic. Carlos Víquez Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas TELEFONO 4114

No olvide el gran Baratillo en "La Gran Señora" GRAN VARIEDAD DE JUGUETES



LAS PLANTAS, Jardinería de Moda=Teléfono 3246



LA GIMNASTICA...

Viene de la 1a. página

Guido Soto. Con esta anotación los libertos se enardecen y buscan la casa roja a todo costo, donde se destaca el Macho Madrugal. Inesperadamente la Libertad empata de un tiro sesgado, cuya posición fué para muchos off side, labor del Macho.

La nivelación del marcador, produce una nueva etapa de juego rápido, de pura fuerza de conjunto, donde sale ganando la Gimnástica, cuyo eje central Lozano, despliega una labor muy efectiva.

A los 38 minutos de juego, Pizote da una de sus caracterís-

ticas arrancadas, logra burlar a Goldini y anotar desde 15 metros el 2º. tanto.

Así termina el 1er. tiempo. El 2º. tiempo fué, peor para la Libertad, pues la desorganización de su línea de medios donde solo trabajó Argüello, produjo la catástrofe.

El Foward center Castro anota el 3º. tanto y Quesadita el 4º.

Con este resultado, tan halagador para la Gimnástica, son tres los equipos que están a la cabeza del campeonato: Heredia, Libertad y Gimnástica.

L. C. P.

Pensamientos

Dicen que el hombre es la más noble creación de Dios, y el perro la más vil. No obstante, el hombre ingrato no vale lo que el perro agradecido. El perro no olvida jamás el pedazo de carne que le tiran, y por más que le echen cien veces siempre volverá al lado tuyo. Pero a una alma baja, puedes hacerle todos los bienes del mundo; todo lo olvidará a la más ligera ofensa y siempre estará lista para hacerte la guerra.

No frecuentes a los malos, porque aunque no pierdas tus virtudes pierdes tu reputación. Como consultara una vez a un sabio experto, me dijo: Hijo mío no te ligués en amistad con un necio, pues si tienes juicio no tardarás en perderlo, y si no tienes mucho te volverás completamente estúpido.

La mentira es como una herida. Aunque se cure queda la cicatriz

Shakespeare corregido por un farmacéutico

Un farmacéutico descubrió, leyendo la historia Dánica de Saxo Gramaticus, una referencia a un valle de la Jutlandia que lleva el nombre de Hamlet porque allí se encuentra la tumba del heroe de Shakespeare, y acto seguido identificó este valle cerca de su aldea de Randers y ha hecho colocar en la colina que lo domina una piedra conmemorativa.

No contento con esto, como el zapatero que hizo corregir a Fidiás el lazo del calzado en una estatua, se ha lanzado a criticar a Shakespeare y lo acusa de ignorante por haber situado la escena de su tragedia en Elsinora; a su juicio la única razón es que Sakespeare no conocía otro nombre de aldea en Jutlandia que ese.

Invitación a los periodistas centroamericanos

Guatemala.—Lanzamos a consideración de los periódicos de Centro América la iniciativa de un Congreso de la Prensa, en el que estén representados todos los diarios del Istmo, para tratar asuntos de unificación de tendencias y aspiraciones, discutir problemas de industrias, comercio, libre cambio, etc. El programa de acción es amplísimo. Tiene la palabra la prensa centroamericana.— José B. Castro. Heraldo de Sonsonate.

Entrenamiento de Reclutas en Viena

Viena.—En varias partes de Austria se comenzó el martes el primer semestre de entrenamiento de los ocho mil reclutas que formarán la guardia nacional que, según el Tratado de Versalles, pueden aumentarse a los 22 mil hombres que componen el ejército del país. Ha habido algunas explosiones de bombas y la policía ha decomisado una gran cantidad de material inflamable.

El Periodista

El periódico es el espejo que refleja la grandeza o pequeñez del corazón de quien lo dirige; corresponde a mal periódico un pésimo periodista. Hay que tener muy en cuenta que el realismo es un serio peligro para la sociedad. El periódico tiene la franquicia en los hogares donde lo aceptan sin desconfianza hasta parar en manos de esas almas inocentes que están asomándose a la vida, a quienes les basta ciertos cuentos y noticias para despertar desequilibrios violentos en sus conciencias infantiles. Todo se puede decir trajeado con palabras suaves, bellas y pintorescas, amparando así la más defectuosa desnudez.

En el periódico las cosas no se deben decir violentas y bruscas, mucho menos cuando en lo que se quiere decir se ocultan insidias, ofensas y calumnias.

Desgraciados aquellos hogares donde aceptan ciertos periódicos q' tienen por único fin y programa la morbilidad y desnudez. El periodista en todo caso está en el deber de prender luz de enseñanza, y no debe olvidar que escribe

para varios núcleos sociales y que a su cargo está la reforma moral de ellos, por medio de su programa definido de cultura.

Lo más insignificante que inserte en las columnas de su periódico, debe ser sometido a un minucioso análisis evitando así que entre la hojarasca de las palabras acometan vibras insidiosas que mordergan la humanidad difícil de corregir más tarde.

Periodistas: preferid en tu periódico todo aquello que moralice y armonice a la humanidad; que tu pluma tenga el don exquisito de la gracia y q' en tu cerebro repose la linfa de luz donde se bañen tus ideas para que en tu periódico aparezca luminosamente el germen de los trascendentales destinos de la humanidad.

Sabed hablar con la armonía del arte y el númen en q' estriba la perfección y la belleza y creed que aquellos que os dicen que la verdad debe presentarse bajo apariencias bruscas, son enemigos crueles de la verdad.

M. Barreto Méndez

Tienda don Chepe Esquivel

En la Esquina S. E del mercado Central

Magnífico surtido de cobijas de pura lana en diferentes colores

JUGUETES, gran variedad, casimires ingleses y un gran Surtido en pañuelos

La Bandera de los Estados Unidos limpia las manos de un estudiante cubano

Habana.—Las autoridades estadounidenses investigan los informes recibidos en el sentido de que A. Rubio Padilla, que va como observador estudiantil con la delegación cubana a la Conferencia de Montevideo, se limpió las manos con la bandera americana al entrar el avión en el aeropuerto. El gerente y altas personas han afirmado que vieron a Padilla subir el último al

avión, enjuagarse las manos y después entrar mientras todos permanecían callados. El hecho se investiga de orden del departamento de Estado.

Miami, Florida.—El estudiante Rubio Padilla, cubano, al llegar aquí dió una declaración firmada negando que se haya limpiado las manos con la bandera americana al salir de La Habana.

Dr. Carlos de Céspedes

— MEDICO Y CIRUJANO —

OFICINA: Avenida de las Damas.—100 varas al Oeste de la Casa Presidencial TELEFONO 3048 — AP. 1279

Sociales

Para imponérsele los nombres de Hilda María de los Angeles, ha sido presentada a la pila bautismal de la Parroquia del Carmen, la niña nacida el 7 de octubre pasado en el hogar de don Arturo Echandi Jiménez y su señora esposa doña Isabel Quirós Quirós, la cual fue apadrinada por su abuelo paterno Lic. don Alberto Echandi y la abuela materna doña Clementina Quirós de Quirós.

—El hogar de don Norberto Salinas de Aguilar y su señora esposa doña Haydée Navarro ha

sido engalanado con el nacimiento de una nueva heredera. Nos complacemos en congratular a los estimables esposos y deseamos para la recién nacida muchos años de ventura.

—En la parroquia de la Dolores, fue cristianado el domingo antepasado el infantito nacido en el hogar de don Edilio Bottoni y su señora esposa doña Erna Lía Jiménez, al cual se le impusieron los nombres de Rodolfo Emilio. Enviamos a los padres del recién nacido nuestro efusivo parabién

DANZAS, cenas servidas a la carta, magnífica Orquesta y mucha alegría. Donde JUPE, en La Uruca. - Telef. 4199

Doctor Carlos M. Fernández

DENTISTA

Oficina en el local interior del Doctor Facio, — Teléfono 2565

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, aluminio Hecolite

Oficina del Dr Facio

DONDE

Robert

Hay garantía para su Ropa

Panamá: 5254 3394 7836

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son

los fabricados por
Musmani

No olvide los jueves de moda donde Lupe en la Uruca Teléfono 4199